

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10

céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

El problema de la emigración

El lloro del cocodrilo

«El Correo», periódico conservador hasta la médula, pide al gobierno de Romanones, ponga trabas a la emigración, por ser un problema éste de gran trascendencia para el porvenir de España.

Mucho y bueno pudiéramos decirle a «El Correo» sobre este trascendental asunto, por ser los conservadores tan culpables, como los liberales, del mal que adolecemos y que adolecemos, mientras la clase productora no se imponga contra los políticos de ambos bandos turnantes.

Después de más de dos años que el portavoz de los idóneos en esta ciudad ha usufructuado el poder, sin que él ni los suyos hicieran nada en favor de los trabajadores españoles, para que éstos no tuvieran perentoria necesidad de abandonar su patria, se lava las manos, como nuevo Pilates, y escribe:

«De seguir la emigración los derrotos que lleva, este verano veremos en los campos los trigos, y demás se milla abandonados, por no haber quien los recoja; pues los hijos de la tierra, esos seres que sufren resignadamente las inclemencias del tiempo y las privaciones, esos, estarán en Francia de volviéndole a nuestra vecina las fuerzas que le arrebató la guerra inhumana y maldita que convierte a Europa en cementerio inmenso...»

Si esto que copiamos lo dijera otro que no fuera un periódico conservador, tendría un mérito grandioso; pero dicho por quién fué hasta hace pocos días poder, es un sarcasmo que de bieramos tener en cuenta los proletarios de toda España, para el día que los conservadores volvieran a gobernarlos.

Añade «El Correo»:

«Es necesario tomar acuerdos y tomar medidas, es necesario que las Cámaras de Comercio se reúnan, y empujando el ejemplo, la de Alicante, tan dignamente presidida por D. Francisco Soto, y esa reunión debe correr parejas con el Circulo de la Unión Mercantil, á cuyo frente figura también otra personalidad prestigiosa, don Miguel Prieto.

Las entidades que acabamos de mencionar deben estudiar rápidamente la manera de cortar esa sangría que beneficia á los vecinos del otro lado de los Pirineos, va en

grave daño de nuestros intereses, y puede ser la segura ruina de nuestra Agricultura y de nuestra Industria.»

Desde luego estamos conformes con lo dicho por el periódico que copiamos pero esas medidas, deben llevarse en caminadas á cortar la emigración dando trabajo á los obreros que carecen de él, abaratando las subsistencias y evitar que la clase proletaria sea robada y explotada por los acaparadores y por la burguesía, dueños y señores de todo cuanto gravita como bloque de plomo sobre nuestros cuerpos escualidos y famélicos.

Y termina «El Correo» con este párrafo que no tiene desperdicio:

«Que cuáles son los medios que se pueden y deben utilizar para evitar en lo posible el mal que lamentamos? A nuestro juicio se debe proponer al Gobierno de su majestad, que impenga una fuerte contribución, que bien pudiera ser de 250 pesetas, á cada bracero que se ausente de España, sin motivos justificados.

Ya no existen las causas que años atrás motivaron la salida de muchos miles de jornaleros, procedentes en su mayoría de las provincias de Almería, Murcia y Alicante. Entonces la pertinaz sequía, esterilizó la tierra y despoiló las ciudades, y esa causa ha desaparecido, ya que por fortuna volvieron los años lluviosos que nada resolverán si carecemos de hombres que labren los húmedos campos fecundizados por la Providencia.»

Si verdaderamente no existen las causas, existen los efectos.

Estos son, los malos Gobiernos que se ponen por montera las leyes y solo practican la del embudo.

Esa ley que ellos manejan en favor propio, esa ley que permite que los escaparadores abusen de una manera descarada del pueblo hambriento, del sufrido pueblo español, pueblo sin pulso y sin nervio, pueblo embrutecido por su refinada ignorancia.

Pasaron las causas por las cuales veíase el bracero del campo y el obrero del taller obligados á emigrar, á abandonar sus seres más queridos en busca del pan de que aquí carecían, pero quedaron los efectos. Efectos terribles por culpa de los políticos; de esos políticos que hoy, al igual que el cocodrilo, lloran sus culpas y piden á

otros remedien el mal que ellos con su sávia engendraron: mal que á todos nos roe y del que todos somos culpables, ya directos, ya indirectos.

Quiere «El Correo» cortar la emigración y pide se le imponga una contribución de CINCUENTA Duros á cada bracero que pretenda abandonar su patria.

Tal vez con esto estemos conformes.

A mi entender, son pocos 50 duros que debe pagarse por salir de España. Estas 250 pesetas las pagarían muchos con tal de abandonar este ingrato país que solo se cuida de saturarse en las iglesias y en las corridas de toros. Debe imponerse una contribución más fuerte, para que nadie pudiera salir más allá de las fronteras.

Es esto todo un problema á resolver y necesario. De ese modo, el mal sería mayor, y los que no pudieran salir de España, que no saldría nadie, aquí se quedarían forzosamente, y entonces se revolucionarían porque les faltaría el pan; y como el gobierno no se cuidaría de remediar el mal, pues harto trabajo tiene con dar de comer á sus paniaguados, los trabajadores del campo vendrían á las ciudades, harían cauce común con los del taller y la fábrica, y como los hambrientos realzarían las taboas, saquearían los almacenes, destruirían las tiendas. Vendría la paralización total de la industria, la agricultura y el comercio. Los campos abandonados, los talleres y las fábricas sin productores, y la «bestia humana» hambrienta y con sed de justicia, haría la revolución.

La fuerza armada apaciguaria á las masas; la voz de sus fusiles, que es la voz de la sinrazón, acallaría la del

obrero que pide pan; y las calles y las plazas, llenaríanse de cadáveres y ríos de sangre proletaria, abonaría los campos incultos, y la emigración no sería por falta de emigrantes, y conservadores y liberales vivirían en el mejor de los mundos; gozarían de esa paz Octaviana que tanto anhelan y que con tanta fe predicán desde las columnas de sus asalariados periódicos; y la gente negra abandonaría las celdas y los claustros para cultivar las tierras; y la burguesía formaría legión para trabajar en talleres, fábricas y minas; y... «El Correo» gozaría al ver su problema realizado y descansaría del deber cumplido.

Hagamos causa común con «El Correo» y veremos, nosotros los revolucionarios, cumplidas nuestras aspiraciones, ¡si es que quedamos algunos para contarle!

SINTIERRA

Postal diaria

La competencia divide á los obreros por los intereses; pero el mantenimiento del salario—interés de todos contra el patrono—los reúne en un mismo pensamiento de resistencia. Así, la coalición tiene un doble fin: que cese la competencia entre los obreros y hacer una competencia general al patrono.

Por una ganancia conveniente el capital se hace audaz, por un seguro 10 por 100, se le puede emplear en todas partes; al 20 por 100 se vuelve temerario; al 100 por 100 pisotea todas las leyes humanas; al 300 por 100 no hay crimen alguno al que no se atreva, aún á riesgo del cadalso,

CARL'S MARX.

Al pueblo de Alicante

La muerte del verdugo

Murió el verdugo de Madrid.

El ejecutor de la justicia, de esta justicia histórica que necesita perder el alma de un hombre haciéndole asesino repulivo para castigar á otro, há pagado su póstumo tributo en esta tierra donde su alma tenía contacto con las personas de buenos sentimientos.

Há muerto y no lo sentimos. El verdugo é ejecutor de la justicia es una de las vergüenzas que en España de vemos arrancar de raíz.

Siguiendo la costumbre establecida por las leyes, el anuncio de la vacante saldrá en la Gaceta y esos renglones impresos serán un bochorno, una afrenta y una deshonra para España por que

ese nombramiento encierra en sí todo un mundo de corrupción y prodredumbre.

¿A tanto de qué sube un hombre al patibulo á cercenar la cabeza de otro ó darle garrote? ¿Vá en cumplimiento de la ley?

¿Vá á ejecutar su laberintico articulado? Pues esa ley es inmoral.

Esa ley debe desaparecer.

Nadie tiene derecho á matar á un prójimo.

La prensa española, toda, debiera levantarse airada contra ese anuncio que saldrá en la Gaceta y contra quien tenga el valor de prestarse á desempeñar el esqueloso y repugnante papel

LA LUCENTINA

Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en lo más nuevo y corriente.

LA LUCENTINA

Esta casa por su gusto en el pedido de calzados y con los catálogos y muestrarios más nuevos a la vista, hace sus compras con un surtido tan variado completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea.

Calzado de lujo

ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17. ALICANTE
No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

¡Viva España consciente de su deber y derecho!
¡Abajo la pena de muerte!
Alicante 26 de Enero 1916. — Por el «Centro antifilamenquista cultural de Alicante»: El presidente José Irles Negro, El secretario José Dorado Martín.

Concepcion Baeza Sala Profesora en Partos

Beneficencia que se da a las mujeres.
Asistencia de enfermos en domicilio.
Asistencia preparatoria para la carrera de enfermeras.
Calle de San Vicente núm. 33

Juventud

Dioses de placer, salud;
fuentes de dicha infinita,
nació de vuestra virtud
que al dulce gozar invita
la edad de la juventud.

Perverso el mundo es acaso,
siendo constante el sufrir;
pero se puede decir,
pues no es en dichas escaso,
¡Qué fortuna es el vivir!

Sólo un tanto ma terrible
se percibe alguna vez,
más que la muerte sensible,
y es si se percibe horrible
la mueca de la vejez.

Infeliz el que vio huida
sin gozar su plenitud
y se muere ó se suicida,
siendo tan bella en la vida
la edad de la juventud.

PEDRO DE REPIDE

Ramón Ripoll

Letras y grabados en madera
Sagasta, 55

Noticias sin comentar

Continuamos lo mismo que en el día de ayer.

En Tetuan han prestado sumisión á España varios notables de la kábila de Anghera.

En España todos somos sumisos.

En Barcelona han detenido al presidente y cinco obreros de la Sociedad de panaderos.

Noticia de toda España dicen que los tahoneros roban en el peso del pan. Las subsistencias con su encareci-

miento, hacen prever un serio conflicto nacional.

En el Palacio real se ha celebrado un banquete.

En Barcelona se ha declarado el paro de los obreros panaderos.

Se anuncia el comienzo de la temporada taurina.

En Jerez se han declarado en huelga los abastecedores de leche.

Ha fallecido el general don Federico Montaner. Sus herederos cobrarán la viudedad.

Trabajando en el muelle rompióse anteayer una pierna un obrero. No se sabe si cobrará accidente.

El rey ha llegado á Lachar, donde pasará unos días cazando.

En Santander se anuncia el paro en las minas.

Romanones que aún está cojo de una pierna, recibió á los periodistas y les dijo que no hay ninguna noticia de interés.

SIN PAN.

Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La película de gran sensación denominada:

La marcha del de Cazorla

2.º Entrada en la pista por el tonto

Mr. Granerini

3.º La pantomima de gran aparato titulada:

Las alegrías de los liberales

Nota.—Se recomienda un candado para cada bolsillo y la americana bien abrochada.

Lana

Se compra lana usada, á 1'50 y á 2'00 pesetas kilo
Virgen de Belen, 13.

Obreros: Leed y propagad
ALICANTE OBRERO

do verdugo en esta maldita tragedia de las pasiones humanas.

A nuestra memoria acuden hechos repugnantes relatados por nuestra historia que hacen estremecer de horror, dando náuseas tan solo la palabra «verdugo».

Este pueblo español que tiene infundada en su alma la barbarie de otras generaciones, se deleitó siempre con los espectáculos de sangre y muertos y hoy lleva esa barbarie á las plazas de toros donde sacia sus instintos de hiena viendo las tripas de los caballos arrastrando por la arena del piso, roja de tanta sangre que á menudo se vierte sobre ella.

Pasaron los familiares del Santo Oficio, pasaron Arbués y Torquemada los cuales aun se ven á través de la historia como sombras malditas cerniéndose sobre la patria; pasaron las rondas de pan y huevo; pasaron los motilones pedregales; pasaron todas las figuras alegres unas, macabras otras y todas arqueras y repugnantes y hoy su frimido bendición legado por esa época que si pasó para no volver, nos ha dejado recuerdo de su paso para bastante tiempo.

Bueno será que las gentes cultas al darse cuenta de la verdadera situación de la patria nos ayuden en nuestras campañas en bien de la humanidad y pidan con nosotros la supresión de la plaza de verdugo por crearía un atentado contra la moral, las buenas costumbres, y los buenos sentimientos que pueden anidar en el corazón humano.

Critiquémos y reprochemos la conducta vir y miserable de quien se decide á ser, en esa, ejecutor de la justicia.

Alguien preguntó: — «¿Quién al hombre del hombre hizo juez?» y nos otros preguntamos: ¿Quién es mas criminal el asesino que mata influido por las circunstancias ó el verdugo que, á sangre fría, espera tranquilamente la hora de cortarle la cabeza ó retorcerle el pezcuzo á un prímimo?

Nosotros creemos que no hay oficio más bajo, ni ocupación más indigna de un hombre que desempeñar el cargo de verdugo.

La misma justicia creando una plaza tan repugnante, para evitar un daño causa otro peor.

Dios en su decálogo dijo.— «No matarás», y los hombres locos, ciegos é hipócritas falsean la ley divina y luego van á los altares del Crucificado, del Dios todo a nor y bondad, á implorar la gracia divina.

Jesucristo dijo: — «Ay de vosotros, escribas y Fariseos, hipócritas porque cerráis el reino de los cielos delante de los hombres; que ni vosotros entráis, ni á los que están entrando dejáis entrar.»

Si el pueblo que pasa y sufre un régimen malo se calla y lee tranquilamente en la Gaceta el nombramiento de un nuevo verdugo, este pueblo merece tenerlo y merecerá un gobierno que empuñe el látigo y le cruce la cara á fuerza de trallazos.

Por humanidad, por vergüenza y decoro, por que somos hombres y no bestias pedimos á quien pueda hacerle la supresión de ese cargo que es la afrenta de un pueblo civilizado.

¡Viva la cultura!

¿Pagan?

La liquidación de hace tres semanas de Bocariente que envió el correspondiente al Alcoy, aún no ha llegado á nuestro poder.

Tampoco hemos recibido aún nada del saldo de 120 pesetas que resta á deber Juan Botella, de Alcoy.

También esperamos de Petrel la liquidación desde hace cuatro semanas.

Esperamos paguen lo que adeudan á esta administración José Berenguer de Monóvar y Juan Díaz, de Elche.

Asimismo esperamos nos envíen Pascual Conejero, de Villena, las 130 pesetas que adeuda y Enrique Guardiola, de Villena, las 33 pesetas.

Ruego

Suplicamos á nuestros suscriptores que si advierten alguna falta en el reparto ó tienen que hacer alguna reclamación, pasen por la calle San Ildefonso, núm. 8, donde está establecida nuestra redacción y administración, donde se les atenderá debidamente.

NOTICIAS

Muchos son los comentarios que se hacen en los centros políticos, sobre las próximas elecciones.

¿Quién será el de la suelta!

Por dimisión de don Pedro Llorca ha sido nombrado Comisario regio del Consejo Provincial de Fomento de Alicante don Juan Palazón Belda.

SE NECESITA una buena oficial de planchado en el taller mecánico. Sagasta, 22.

En la reunión habida el pasado domingo se votó la siguiente Junta de Gobierno, la Federación Escolar.

Presidente: don José Alenxo.
Vicepresidentes: don Francisco Miró y don Carlos Vicedo.

Secretarios: don Angel Arques y don Francisco Molina.

Tesorero: don Agustín Mora.
Bibliotecario: don Julio Parreño.

Vocales: Señor Sepó, señor Ferrandiz y dos alumnas de la Normal de Maestras.

Se halla en Alicante don José Escudero Bunicola, antiguo compañero en la prensa.

Han comenzado ya los bailes de Carnaval en todas las sociedades: los del Tito Nacional se ven concurridísimos.

El domingo se celebrará el primer de los organizados por el Orfeón en donde se va á tirar el resto este año.

La Guardia civil del puesto de Dolores comunica haber detenido á Barolomé Ribera Martínez, acusado de haber violado á Rosa Martínez.

Esta noche en el Cine Sport se pondrán en escena las aplaudidas zarzuelas «Los africanistas», «Los barraques» y en la sección doble «Los africanistas» y «Los cadetes de la reina».

La Sala de Gobierno de la Audiencia Territorial de Valencia notifica los siguientes nombramientos de justicia municipal:

D. Filomeno Ruiz Escalopés, juez suplente de Benejuzar.

D. Antonio Perez y Perez, adjunto de Alicante.

D. Jaime Antón Martí, adjunto de Alicante.

También acordó declarar vacantes los cargos de jueces municipales suplentes de Benifallim, Catral, Onil, Orihuela Vail de Ebo, Biar, Sax y Villena.

Se encuentra completamente restablecido de la enfermedad que le aquejaba nuestro amigo don Enrique Lopez Torres.

Le ha sido practicada la autopsia en el depósito judicial, por los médicos forenses, al infortunado joven Pascual Reus, que resultó víctima en el suceso sangriento acaecido hace unas semanas en la plaza de Quijano (Barrio del Carmen)

El juzgado de Alcoy cita á Francisco Brotons Rico para que comparezca el día 5 de Febrero próximo á declarar en una causa que se sigue por hurto.

Esta noche en el Teatro Nuevo se proyectarán las películas «Viaje de novios», «Casimiro y el baul cuna», y «Revista Eclair.»

En las oficinas del Ayuntamiento de Mondón de las Nieves, ha quedado expuesto el proyecto de presupuesto municipal confeccionado para el presente año.

El Juzgado de Novelda interesa la comparecencia de Luis Palomares Pellin (a) Payaso que debe prestar declaración en un proceso por estafa.

En la junta general celebrada el pasado domingo por la Juventud Republicana se eligió por unanimidad la siguiente Junta Directiva:

Presidente: Fermin Botella Pérez.

Vicepresidente: Antonio Garcia Ramirez.

Secretario: Eleuterio Sánchez Gimenez.

Vicesecretario: Rafael Vera Viñes.

Tesorero: Francisco Ribelles Pérez.

Contador: Manuel Iborra Piqueres.

Vocales: Juan Mira Garcia, Francisco Galvañ Pico y Alfredo Campello Pérez.

Ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Remedios Sales, para el comerciante don Rufino Arenas. La boda se celebrará en breve.

Compañeros
Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. Queréis ayudarlo? El en cambio os compondrá vuestro reloj á mitad de precio, garantizando los trabajos.

Villavieja, 73, bajo.

La Cámara de Comercio ha telegrafado al Directo General de Correos y Telégrafos felicitándole por la mejora introducida al crear el telegrama comercial.

En el Salón Moderno se exhibirán las películas «Pathé periódico 344», el drama en tres partes «Bajo el uniforme» y la bonita del género cómico «La policía en danza».

Sucesos

Detenido
Ha sido detenido Francisco Arques Vila, por haber desobedecido á la autoridad.

Escándalo
Los guardias números 39 y 71 han conducido á la Inspección de la guardia urbana á Melchor Izquierdo Botella, por escandalizar en la via pública.

En Albatera
En la estación de Albatera ha detenido la guardia civil del puesto de Dolores á Bartolomé Ribera Martinez que se hallaba reclamado por las autoridades judiciales.

Conferencia

Para el próximo miércoles 16 del corriente á las siete de la noche, tendrá lugar en la Casa del Pueblo, la 6.ª conferencia de la serie, que está á cargo del culto catedrático de nuestro Instituto, D. José Verdes Montenegro con el tema «La Iglesia y el Estado».

A la cual una vez más rogamos á todos no dejen de acudir, por poderse sacar de estos actos de cultura muy sabias enseñanzas.

De la guerra europea

La propaganda de Alemania

Paris. El corresponsal en Europa del diario americano «Pittsburgo Dispatch» tele-

grafía á éste que la cantidad empleada por los agentes alemanes para atravesar las simpatias en los países neutrales asciende á la suma de 1.800 millones de francos.

El golfo de Botnia helado
Estocolmo. Se ha helado por completo el golfo de Botnia.

La navegación no podrá reanudarse hasta entrada el mes de Marzo.

Dice Roosevelt

Paris. Roosevelt ha declarado al corresponsal de «L'Echo de Paris», que todos los yanquis detestan á Alemania; pero que esto no impide que se admire la prodigiosa organización del imperio alemán.

En breve pronunciará un discurso para demostrar que ésta es superior á la yanqui, y señalar qué enseñanzas deben sacarse á fin de igualarla.

La admiración mayor del ex presidente de los Estados Unidos es para Francia, cuyos hombres—dice—son héroes y cuyas mujeres son dignas de Juana de Arco.

Clausura de Museos

Paris. «The New York Herald» dice, en su edición

Diversiones públicas

CINE SPORT

Función es por recepciones por la compañía de zarzuela dirigida por Daniel Albaladejo, en la que figura el típico dúo de zarzuela Fone. —Preferencia 35 céntimos.—General, 15.

SALON MODERNO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las salas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sección continua desde las siete en adelante.—Preferencia, 15 céntimos.—General 5

TEATRO NUEVO

Todas las noches estrenos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. Preferencia 15 céntimos general 5.

Desde las seis y media en adelante, sección permanente.

El Novelo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros.—Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

centrariar demasiado á su mujer, que al fin tenía el derecho de gozar del bienestar de su madre desde el momento que él no podía ofrecerle más que una modesta pecunia, pero rehusó para sí cualquier servidumbre y quiso pagar su pensión, reservándose de su recaudación una parte muy exigua para sus pequeños gastos.

El barón había intentado inducirle á tomar parte en sus negocios, explicándole todo un plan que Celso aprobó sin aceptar.

—Yo negocio en grande,—decía el barón,—en el ramo de alhajas, un artículo que no muere nunca. Desde aquí las mando á mis corresponsales de Londres, Berlin y Filadelfia, adquiriéndolas á bajo á precio en las empresas de préstamos y de particulares necesitados de dinero. Tengo ya mi clientela muy extensa y nunca me falta el artículo para enviar. Desde fuera me las cambian por otras adquiridas de la misma madera y yo las vendo aquí con una ganancia fabulosa. Tú no tendrías más que ir á las familias nobles que conoces y ayudarme á colocar mi preciosa mercancía. Te aseguro que al fin del año tendrías un beneficio importantísimo, mucho más que estando todo el día

que yo, que nunca he odiado á nadie, quisiera ver á esa mujer humillada; díganos usted, Maria, que tendremos que hacer para conseguirlo.

—Os lo diré.

Quedaron hablando casi una hora, y cuando Maria salió de casa de la condesa, la alegría brillaba en la cara.

Leo al quedar sólo con su mujer se le arrodilló á los pies.

Nunca había esperado tanta bondad é indulgencia por parte de Fabiana.

—¿Puedes perdonarme?—le preguntó con voz conmovida.

Fabiana puso su blanca mano sobre la cabeza de su marido, que era el padre de su niña adorada.

—Ya te he perdonado,—dijo con una angelical sonrisa,—pero ¿duraría tu arrepentimiento?

—Por toda la vida.

Fabiana fingió creerlo, su amor para él era tan incondicional y puro que todo lo perdonaba con tal de que él fuera feliz y comprendiera su inmensa ternura.

francesa, que el Gobierno británico, según informes oficiales, ha acordado clausurar todos los Museos públicos de la capital, con objeto de proteger los tesoros del arte nacional contra las incursiones de aeroplanos y dirigibles enemigos.

La detención del vapor "Kiew"

Copenhague. La prensa danesa comenta vivamente la detención y conducción a Swinemunde, por un torpedero alemán, del vapor danés «Kiew», que salió de este puerto con dirección a Liverpool, cargado de víveres.

El rey de Montenegro

Chambrey. El rey de Montenegro dirigiéndose a Lyon llegando de Italia no se detuvo en la estación de Chambrey ni se asomó a la ventanilla.

En los andenes le esperaban el secretario general de la prefectura y los oficiales del Estado Mayor de Chambrey.

En el tren se advirtió la presencia de varios oficiales montenegrinos é italianos.

No hubo ninguna manifestación ni a la llegada ni a la salida del tren.

Nuestras reformas

Al finalizar el pasado año, llenos de entusiasmo, animados de los más laudables propósitos y alentados por el favor que el público, compenetrado con nuestra causa nos dispensa, acariciamos la idea de introducir en nuestra publicación algunas mejoras que testimonie aquella gratitud para con quienes nos ayudan.

ALICANTE OBRERO reitera con estas líneas su agradecimiento para todos los que le han ayudado a consolidarse y a ser un baluarte fiel de moralidad en todos los órdenes, a conservar su integridad independiente, a hacer campañas de saneamiento en defensa de los intereses del pueblo, sin claudicaciones materiales vergonzosas, porque este periódico no tiene otro dueño y señor que ese público que le sostiene en su noble postura de espíritu independiente. Por eso no vacilamos en sacrificarlos y dotar al periódico de una justa evolución que compense aquellos sacrificios de quienes nos ayudaron a llegar hasta la meseta de esta consolidación, base de la vida libre de compromisos políticos y particulares.

Enemigos de autobombos, sirven estas líneas de contestación a las muchas preguntas que recibimos sobre nuestras mejoras; solamente decimos hoy que estas no gravarán en nada a nuestros lectores, y que tan pronto sean vencidas las dificultades que nos imposibilitan llevarlas a la práctica, estamos seguros que han de ser bien recibidas por nuestros constantes favorecedores.

Por lo tanto aquellas cartas infames que debían traer un acontecimiento funesto en la familia, fueron precisamente la causa de una nueva era de felicidad entre marido y mujer.



Desde que María hizo nacer en la mente de Celso una sospecha de que Antonia le engañase, diciéndole que en lugar de preocuparse de su niña, la dejaba al cuidado de manos mercenarias, mientras ella se distraía en otro lado; el joven á pensar de querer convencerse de que María había mentido, no acababa de quedar tranquilo.

Celso no tenía ningún motivo plausible para desconfiar de su mujer, y estaba persuadido de que si Antonia había descuidado á la niña, era causa de su delicada salud, pero las palabras de la abijada de su madre resonaban en su oído, haciéndole sufrir.

Celso no había querido abandonar su empleo, no queriendo de ninguna manera vivir á expensas de sus suegros.

Había aceptado el vivir con ellos para no

Alcoy

Lo de todos los días

Alfonso Seguí, de 29 años, domiciliado en la calle la Purísima, número 3 ha sido curado en la Casa de Socorro, de una contusión en la pierna derecha, trabajando en la fábrica de Francisco Payá.

Nueva Junta

La sociedad de panaderos «La Artaza», ha nombrado la siguiente Junta Directiva:

- Presidente: Pedro Ortega.
- Vicepresidente: Eduardo Aracil.
- Secretario contador: Remigio Pascual.
- Vicesecretario: Vicente Plá.
- Tesero: Rigoberto Carbonell.
- Vocales: Ismael Rico y José Richart.

Deseamos buen acierto á los jóvenes que componen esta junta.

Comisión especial

El Ateneo Alcoyano ha nombrado la siguiente comisión organizadora, á cuyo cargo estará la elección de jurado, designación del mantenedor, confección del programa y demás trabajos relativos al festival literario que se ha de celebrar en las próximas fiestas de Abril.

- Presidente: D. Arturo Reig Semper
- Secretario: D. José Moya Moya.
- Vocales: D. Ernesto Botella, Candelá, D. Francisco Villaplana Cantó, don Salvador Picó Pascual, D. Antonio Aracil Pascual, D. Ramón Jordá Canet, D. Enrique Melis Abad, D. Camilo Llacer Muntó, D. Edmundo Jordá.

Tipografía «Arce»
Calle de San Ildefonso, número 8

Dña. Josefina Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona, con arreglo al último plan de estudio. SAN VICENTE 61. --ALICANTE

Se vende un kiosco dedicado para la venta de refrescos, cerveza, helados y toda clase de licor, y todo este departamento en cinco piezas; en construcción es de madera muy bien pintado, queda abierto á tres caras, siendo así cuadrado, y la cuarta cara, tiene sus hojas para botellas y puerta del mismo.

Cerrado se conservan después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 sillas de madera y cuatro mesas.

Aprovechando éste para la venta de muchos artículos: mitad de metro de ancho por 1.80 de fondo construido hace dos meses y colocado en la plaza de Alfonso XI en Aaga.

Podrán dirigirse á su dueño en Aaga, Francisco Navarro.

Talonarios Se hacen en esta imprenta á precios módicos.